

PRESSEMITTEILUNG

STADT MENDEN (SAUERLAND)



Ansprechpartner/in: Herr Marcus Kilwing
FB 5
Abt. Jugend, Familie, Bildung und Soziales
Bildung und Betreuung
Tel. 02373 903 39902924

13.07.2015

Segelfreizeit in den Niederlanden

Jugendeinrichtungen der Stadt Menden mit der Grootvorst im Ijsellmeer und auf der Nordsee unterwegs

Mit 32 Personen ging es am Montag, 28.06.2015 in Richtung Nordsee. Der Treff Platte – Heide, der Treff Böesperde, das Zentrum – Stadtmitte, der Stadtteiltreff Lendringsen und die Stadtjugendpflege hatten diese Fahrt organisiert und waren mit 4 Mitarbeitern vor Ort. In der Stadt Harlingen wartete auf die Jugendlichen aus Menden der Grootvorst, ein 100 Jahre altes Segelschiff. Nachdem die 2er, 3er oder 4er Kajüten bezogen waren, hatten die Jugendlichen die Möglichkeit die anderen Teilnehmer der Segelfreizeit besser kennen zu lernen und auch das Städtchen zu erkunden. Die erste Route am Montag ging von Harlingen nach Stavoren ins Ijsellmeer. Auf den Schiffen musste kräftig mit angepackt werden. So wurden die Jugendlichen vom Skipper und den Matrosen des Schiffes angelernt, die Segel zu hissen, eine Wende zu fahren, oder mehrere Knotenarten.

Am nächsten Morgen ging es Richtung Makkum, ein Ort ebenfalls im Ijsellmeer. Vor der Einfahrt in den Hafen wurde der Anker geworfen und die Jugendlichen hatten die Möglichkeit eine Sprungpartie vom Schiff ins Ijsellmeer zu starten. Gegen 15:00 Uhr wurde im Hafen von Makkum festgemacht und die Teilnehmer konnten entweder zum schönen Strand von Makkum gehen oder die Stadt erkunden. Einige blieben auch einfach auf dem Schiff und genossen das wunderschöne Wetter

Wenn das Schiff den jeweiligen Hafen erreicht hatte und festgemacht war, hatten die Teilnehmer Zeit, die jeweilige Stadt zu erkunden. Um eine vorher abgestimmte Uhrzeit wurde dann für alle gekocht. Für die Verpflegung an Boot waren ebenfalls die Jugendlichen verantwortlich. Jeden Abend musste eine Gruppe von Jungs und Mädchen für die gesamte Besatzung eine warme Mahlzeit kochen. Auch der Frühstücksdienst lag in den Händen der Teilnehmer, so wie das Reinigen der Toiletten und Duschen. .

Am Mittwoch sollte es Richtung Nordseeinseln gehen. Nach der Fahrt durch die Schleuse zwischen Ijsellmeer und Nordsee ging es Richtung Terschelling, eine Nordseeinsel. Auf der Insel angekommen, hatten die Teilnehmer die Möglichkeit die Insel zu erkunden. Nach dem Essen ging eine Gruppe mit Betreuern in die Inseldisco, dem OK 18. Der Rest der Gruppe verbrachte der Abend am Strand oder auf dem Schiff. Nach einer kurzen Nacht ging es am Donnerstag Richtung Vlieland, der Nachbarinsel von Terschelling. Da der Segeltörn relativ kurz war, hatten die Jugendlichen den kompletten Nachmittag Zeit den langen Sandstrand von Vlieland für ein Sonnenbad zu nutzen. Gegen Abend zog dann ein Gewitter über die Nordsee und die Teilnehmer der Segelfreizeit genossen die Zeit auf dem Schiff mit Gesellschaftsspielen und Gesangsvorführungen. Am Freitag morgen ging es dann Richtung Heimathafen Harlingen. Nach der Grundreinigung des Schiffes ging es müde, aber voller neuer Eindrücke zurück Richtung Menden.

Ein ganz großer Dank ging am Ende der Fahrt an den Skipper Domenik und den Matrosen Peter, da sie fünf Tage lang immer freundlich waren, ein offenes Ohr für alle Fragen hatten und den Jugendlichen viele Seiten des Segelns gezeigt hatten. Im September findet ein Nachtreffen für die Besatzung der Grootvorst statt. Die Teilnehmer der Ferienfreizeit werden hierzu noch schriftlich eingeladen. Im nächsten Jahr soll es wahrscheinlich eine Wiederholung der Fahrt geben, da eine Vielzahl von den Jugendlichen jetzt schon ihre Teilnahme für das Jahr 2015 zugesagt haben.

Stadt Menden (Sauerland)

Neumarkt 5
8706 Menden
Tel.: 02373 903 0
www.menden.de/presse

Pressekontakt

Manfred Bardtke
Tel.: 02373 903 369
Fax: 02373 903 386
E-Mail: presse@menden.de

Hannelore Pifcyk (Stellvertreterin)
Tel.: 02373 903 302
Fax: 02373 903 386